

OTILIO ULATE...

(Viene de la primera página)
ciegos interesados en no ver, sino al pueblo de Costa Rica, una vez más, cuál es la actitud de nuestro Partido frente al Partido Republicano Nacional y qué pensamos de la política de servil agachamiento al imperialismo que practica el grupo ulatista.

Nosotros no rehusamos una alianza con el Partido Republicano Nacional para elegir gobernantes en 1948. Nosotros queremos tal alianza. Pero una alianza mañana con el calderonismo ha de tener ciertas condiciones. Nosotros queremos una alianza con el Calderonismo que signifique un compromiso de gobernar al país en un sentido democrático y progresista; un compromiso de mantener firmes las leyes sociales, mejorándolas en interés de los trabajadores. Queremos una alianza que sea un compromiso de ordenar la Hacienda Pública, de equilibrar los presupuestos, de suprimir las botellas y los escurrideros de los fondos públicos; queremos una alianza que sea un compromiso de repartir tierras entre los campesinos; un compromiso de diversificar la producción agrícola, de impulsar el desarrollo industrial, etc. Queremos, en fin, compromisos de que no seremos títeres de ninguna potencia extranjera y de que hemos de romper relaciones con el régimen fascista de Francisco Franco.

Compromisos como los anteriormente señalados requieren, para que sean serios, una equitativa representación parlamentaria y en el Gabinete.

Una prueba fehaciente de que eso es así la da la presente experiencia con el Gobierno de don Teodoro Picado. A nadie escapa que la falta de representación de Vanguardia Popular en dicho Gobierno, ha dificultado y continúa dificultando el cumplimiento del Programa del "Bloque de la Victoria", como se llamó la alianza Republicano Nacional-Vanguardista que llevó al Poder a don Teodoro Picado.

Ahora bien, por qué, si nuestro Partido quiere una alianza con el Partido Republicano Nacional, tal alianza no ha sido formalizada?

Las razones son varias. En el calderonismo hay corrientes populares y corrientes impopulares. Hay influencias patrióticas e influencias imperialistas. Hay gentes de derecha, de izquierda y de centro. Hasta el momento, las corrientes de derecha, aquellas influenciadas por el imperialismo y por la reacción criolla, han frustrado un pacto formal entre los dos partidos. Por lo menos es un hecho que esas corrientes, adversas a todo compromiso con Vanguardia Popular, trabajan porque el Dr. Calderón Guardia se reconcilie con los enemigos del pueblo de Costa Rica, tanto internos como externos. Nuestro Partido, y las masas

del Partido Republicano Nacional, deben romper la resistencia que ofrecen los grupos oligárquicos de ese partido, los círculos reaccionarios del calderonismo, a una alianza, franca y formal con Vanguardia Popular. La reacción trabaja en la oposición, que es su principal trinchera, y trabaja también en el calderonismo, en donde es una especie de quinta columna. Debemos derrotar a la reacción de afuera y a la reacción de adentro. Es preciso una alianza popular formidable, orientada con un gran Programa, que venza a la reacción criolla, así ésta, sin recato alguno, obtenga la absolución de sus amos extranjeros.

El arma que está usando Otilio Ulate es una arma de dos filos. El apoyo que busca el imperialismo yanqui le servirá, ciertamente, para ganar a los descastados, a los traidores, a los pusilánimes. Pero las masas del pueblo, que son patriotas hasta los tuétanos, se echará encima de cualquier candidato que se presente como instrumento de un poder extranjero. La tea de Santamaría todavía está ardiendo. Arde en el corazón de las masas populares. Esa tea puede incendiar los mesones de aquellos criollos descastados que se pongan al servicio de los filibusteros.

SUBEN DE PRECIO

(Viene de la primera página)
llenar las necesidades de los costarricenses, sin importar. Pero la cosa urge; hay que hacer algo para que la vida no se encarezca más al pueblo, mientras se desarrolla para el futuro la producción nacional a niveles de independencia. Qué es lo que hay que hacer. Cuál es el paso inmediato que hay que dar para que la manteca y la harina no se encarezcan más aún para el pueblo.

Nosotros creemos que lo que hay que hacer es suprimir los impuestos que hoy pesan sobre la harina y la manteca y mantener también limitada la ganancia de los importadores de esos artículos. Así, con la deducción de los impuestos, la harina y la manteca se seguirán vendiendo a los precios actuales que son ya bastante altos. Pero surge un problema: las cajas del Estado andan mal, están vacías, y todos esos impuestos son necesarios actualmente para que entren al Estado dineros suficientes con los cuales pagar los empleados públicos y demás gastos de la nación. Hay pues que considerar la supresión de impuestos de importación con la necesidad de que haya dinero para los gastos nacionales. El remedio estaría en que los impuestos que hoy pagan la harina y la manteca se recarguen a las medias de seda, a las capas de pieles extranjeras, a las sedas, a los casimires, a los automóviles; en general a todos los artículos que consumen las gentes a quienes

ASPECTOS POSITIVOS ...

—Viene de la página primera de la necesidad de organizar la producción mediante un plan científico; hizo hincapié en la necesidad de industrializar a Costa Rica con base en sus propias riquezas naturales; ofreció descargar a la pequeña agricultura de impuestos, dotándola de créditos ilícitos y de facilidades para alcanzar los medios técnicos que aumenten su rendimiento y rebajen sus costos; prometió coordinar nuestra producción con la de otros países centroamericanos; construir caminos de penetración agrícola; respeto fiel a las libertades tradicionales de Costa Rica; extender el Seguro Social; hacer real el enunciado constitucional de la enseñanza gratuita, que en Costa Rica no pasa de ser una simple frase.

Estos son los aspectos positivos de discurso. Son puntos de un programa de gobierno aceptables. Es menester que en el curso de la campaña el doctor Calderón Guardia los amplíe más, los concrete más.

Pero también el doctor Calderón Guardia tuvo puntos negativos en su discurso. Los analizamos con el respeto que él nos merece siempre.

Ofreció el doctor Calderón Guardia "adaptar a la realidad"

sobra el dinero para lujos.

El pueblo debe luchar, en la calle, en todas partes porque se haga esa sustitución de impuestos mientras la harina y la manteca estén tan caras. Que paguen los artículos de lujo lo que dejarán de pagar los artículos de consumo popular. Hay que convencer al señor Presidente de la República y a todo el país de que esa es la política justa.

Por supuesto que como ya ha sucedido muchas otras veces, se dirá que en el caso de las medias de seda, por ejemplo, se interpone el tratado comercial con Estados Unidos como obstáculo para que se resuelva este problema del pueblo costarricense; pero en ese caso, en el caso de que el tratado comercial siga siendo un obstáculo al bienestar del pueblo costarricense, el pueblo debe convencer a los hombres de Gobierno de que gobernar no es vivir comiendo biscotelas como don Julio Acosta (acosta del pueblo) sino resolver problemas, a ver si se preocupan por mejorar ese tratado en bien de Costa Rica.

PROTESTA CONTRA...

(Viene de la primera página)
do Acosta. Su Despacho.— Trabajadores reunidos asamblea esta noche en Teatro Latino acordamos expresar a usted nuestra más enérgica protesta por su política de apoyo a Franco y a la intervención descarada del imperialismo yanqui en Grecia y Turquía. Por la Asamblea, LUISA GONZALEZ.

algunas disposiciones sociales vigentes, "limándolas" de asperezas negativas.

A esta promesa suya, que calificamos de negativa, tenemos que manifestar, como auténtico partido de los trabajadores costarricenses, que pelearémos duramente para que las reformas al Código de Trabajo no se realicen en Costa Rica en sentido reaccionario, en favor del capital, sino en sentido progresista, en favor de la clase trabajadora. La advertencia la hacemos muy clara, pero no menos respetuosa.

En segundo lugar, al enunciar el doctor Calderón Guardia el aspecto internacional de su gobierno, declara que lo enmarcamos dentro del sistema interamericano.

El doctor Calderón Guardia sabe que cuando hubo necesidad

de que Costa Rica interviniera en una guerra, contra las aves de rapiña del fascismo, nosotros fuimos los primeros en darle todo nuestro apoyo a su valiente actitud, decidida y patriótica, cuando alineó a Costa Rica al lado de las potencias que se defendían de una agresión sanguinaria. No regateamos nuestro apoyo a esa guerra justa. Pero debemos advertir, también muy claramente, que estamos dispuestos a impedir que los costarricenses contribuyan a cualquier guerra injusta, exactamente a una guerra de rapiña desatada por los imperialistas vs. cualquier pueblo de la tierra, porque esa guerra sería en el fondo una guerra contra los intereses de nuestro pueblo, contra los intereses de la humanidad.

CONVOCATORIA AL III CONGRESO ORDINARIO DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR DE C. R.

El buró Político del Comité Nacional del Partido Vanguardia Popular convoca a su III Congreso Ordinario

AGENDA:

- a) Informe de la situación política nacional e internacional. Informante, c. Manuel Mora Valverde, en nombre del Buró Político.
- b) Nuevos Estatutos del Partido, conforme a las prescripciones del Código Electoral vigente. Informante: c. Arnoldo Ferreto, por el B. P.
- c) Informe de la labor parlamentaria. Informante: c. Luis Carballo.
- d) Nuevo Programa del Partido. Informante: c. Carlos Luis Fallas.
- e) Nombramiento del Comité Nacional Previsorio.

Todas las Células y Comités del Partido deben nombrar sus delegados de acuerdo con los viejos Estatutos. Los Comités Seccionales deben controlar el nombramiento y comunicárselos oficialmente a la Secretaría de Organización del Partido para la extensión de credenciales.

Por el Buró Político,
MANUEL MORA VALVERDE,
Secretario General.

QUE DICE EL ARTICULO RESPECTIVO DE LOS VIEJOS ESTATUTOS

Art. 50... El Congreso Nacional se compondrá de todos los miembros del Comité Nacional, de tres miembros por cada Comité Seccional, de dos miembros por cada Comité de Sector, de dos miembros del Comité de Prensa y de un delegado por cada una de las Células.

Todos los delegados opinarán y votarán en el Congreso, según el criterio propio derivado del estudio de los problemas en debate, y de la enseñanza de las deliberaciones, y en consecuencia, no tendrán que sujetarse a pronunciamientos dictados de previo por los organismos a los cuales pertenecen.

Compañero:

Adquiera inmediatamente los folletos conteniendo los materiales del III Congreso Ordinario de Vanguardia Popular, que están ya a la venta. Uno contiene el "Informe de la situación política nacional e internacional"; el otro el proyecto de nuevos Estatutos del Partido.

Pídalos hoy mismo al Secretario de Cultura de su Cédula o de su Comité. Si usted no pertenece a ningún organismo, pídale en los locales del Partido en todo el país.

En San José lo vende la c. Clemencia Valerín, en el Salón Central, teléfono 5561.

En la escala nacional atiende pedidos el c. Arturo Montero Vega, en la Secretaría General del Partido o al teléfono 5561.

Apresúrese comprarlos para que esté capacitado para entender la trascendencia del Congreso de Vanguardia Popular, que se verificará del 11 al 13 de Abril próximo.